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Aos vinte dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e cinco minutos, 1 

via webconferência, foi realizada a Quarta Reunião Ordinária do Conselho Superior do 2 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A sessão foi 3 

presidida e convocada pelo presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, e 4 

secretariada pela servidora secretária executiva Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram 5 

presentes os seguintes conselheiros: Presidente: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS. Membros 6 

Natos: Justina Bechi Robaski, Diretora-geral substituta do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio 7 

Câmara Monteiro, Diretor-geral Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-8 

geral do Campus Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; 9 

Sidnei Dal’Agnol, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do 10 

Campus Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo 11 

Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá; Márcio Telles Portal, Diretor-geral do Campus 12 

Osório; Sérgio Wesner Viana, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-13 

geral do Campus Restinga; Carlos Fernandes Junior, Diretor-geral do Campus Rio Grande; 14 

Letícia Martins de Martins, Diretora-geral do Campus Rolante; Adair Adams, Diretor-geral do 15 

Campus Vacaria; e Amir Tauille, Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis. 16 

Representantes da Sociedade Civil: Gabriel Freitas Foking, Entidade dos Trabalhadores – 17 

ASSUFRGS SINDICATO; Marlene Guevara dos Santos, Representante do Setor Público/e/ou 18 

Empresas Estatais - UERGS. Representante dos Egressos: Jucelio Kulmann de Medeiros. 19 

Representantes Docentes: Daniel Martins Ayub, Campus Bento Gonçalves; Claudio Enrique 20 

Fernández Rodríguez, Campus Canoas; Fabiano Dornelles Ramos, Campus Caxias do Sul; Gema 21 

Luciane Agliardi, Campus Erechim; Oderson Panosso, Campus Farroupilha; Franck Joy de 22 

Almeida, Campus Feliz; Juliano Elesbão Rathke, Campus Ibirubá; Eron Magno Aguiar e Silva, 23 

Campus Osório; Marcelo Augusto Rauh Schmitt, Campus Porto Alegre; Daniela Nicoletti 24 

Favero, Campus Restinga; Crisiane de Freitas Soares, Campus Rio Grande; Fábio Zschornack, 25 

Campus Rolante; Cristian Pio Ávila, Campus Vacaria; Leia Maria Erlich Ruwer, Campus 26 

Avançado Veranópolis. Representantes Técnico-administrativos: Jair Bruschi Junior, Campus 27 
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Canoas; Simão Mendes de Moraes, Campus Caxias do Sul; Gustavo Rodrigo Tausendfreund, 28 

Campus Erechim; Marcos Antonio Peccin Junior, Campus Farroupilha; Lílian Escandiel Crizel, 29 

Campus Feliz; Talita Luiza de Medeiros Ferro, Campus Ibirubá; Gabriella Fraga da Ré, Campus 30 

Restinga; Luiz Eduardo Nobre dos Santos, Campus Rio Grande; Silvar Antônio Botton, Campus 31 

Sertão; André Geremias Bertelli, Campus Vacaria; Rafaela Soares Dionísio da Silva, Campus 32 

Viamão; Suélen Patrícia dos Santos, Reitoria; e Marcio soares dos Santos, Campus Avançado 33 

Veranópolis. Representantes Discentes: Jennifer Pereira, Campus Caxias do Sul; Carla Caren 34 

Popioleck, Campus Erechim; Bárbara Brito Sponga, Campus Feliz; Liliana Arrue Marques, 35 

Campus Porto Alegre; Carla Andreza Silva de Barros, Campus Restinga; Sabrina da Silveira 36 

Bandeira, Campus Rio Grande; João Thiago da Silva de Borba, Campus Rolante; Emilli Parizotto 37 

Tochettto, Campus Vacaria; José Eduardo Abreu de Paula Farias, Campus Viamão; e Otávio 38 

Rizzatti Tedesco, Campus Avançado Veranópolis. Justificaram a ausência os seguintes 39 

conselheiros: Maíra Baé Baladão Vieira, Diretora-geral do Campus Viamão; Carolina Larrosa de 40 

Oliveira Claro, Campus Rio Grande; Rogério Foschiera, Campus Viamão; André Luiz Montes, 41 

Campus Avançado Veranópolis; Derli Santos da Silva, Campus Bento Gonçalves; Felipe 42 

Xerxeneski da Silveira e Iara Elisabeth Schneider, Campus Porto Alegre; Rafaela Emmanuelli 43 

Hubner, Campus Avançado Veranópolis; e Camila Paese Fedrigo, Campus Bento Gonçalves.  44 

Também presentes na reunião os seguintes servidores: Fábio Azambuja Marçal, pró-reitor de 45 

Ensino; Fernando Menegatti, Comunicação Reitoria; Flávia Santos Twardowski Pinto, pró-46 

reitora de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Lucas Coradini, pró-reitor de Desenvolvimento 47 

Institucional; Flávia Garcez, Diretoria de Gestão de Pessoas; Marlova Benedetti, pró-reitora de 48 

Extensão; e Tatiana Weber, pró-reitora de Administração. Atuaram na reunião os seguintes 49 

profissionais Intérpretes da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS): Gabriel Conceição, Campus 50 

Alvorada; Karina Lima, Campus Alvorada; Liene Miranda, Campus Restinga; e Sabrine Oliveira, 51 

Campus Alvorada. A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Aprovação da ata da 52 

reunião anterior: a. Ata da 3ª Reunião Ordinária do Consup IFRS, realizada em 25 de junho 53 

de 2024, via webconferência. 2. Apreciação dos pareceres da Comissão de Ensino, Pesquisa, 54 

Extensão, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT): a. Proposta de reformulação do PPC do Curso 55 

de Pós-Graduação Lato Sensu - Especialização em Gestão de Projetos e Inovação para 56 

continuidade da oferta no Campus Canoas do IFRS - Processo nº 23361.000789/2023-08; b. 57 

Alteração do PPC do Curso de Ciências da Natureza - Biologia e Química - Licenciatura - 58 

Campus Porto Alegre do IFRS - Processo nº 23368.000293/2024-47; c. Alteração do PPC do 59 

Curso de Engenharia Química - Campus Feliz do IFRS - Processo nº 23365.000705/2024-79; d. 60 



3 

 

Alteração do turno de oferta do Curso de Administração ofertado pelo Campus Erechim do 61 

IFRS - Processo nº 23363.000489/2022-10; e. Nova proposta de calendário para a revisão do 62 

Projeto Pedagógico Institucional (PPI) do IFRS - Processo nº 23419.000453/2024-13. 3. 63 

Apreciação do parecer da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos e Recursos (CLNRR): 64 

a. Revisão da Política de Desenvolvimento de Coleções do Sistema de Bibliotecas do IFRS – 65 

Processo nº 23419.003244/2024-13. 4. Apreciação do parecer da Comissão de 66 

Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e Patrimônio (CDIOFP): a. Solicitação 67 

de ratificação do Relatório de Gestão 2023 da FEEng (Fundação Empresa-Escola de 68 

Engenharia da UFRGS) – Processo nº 23419.003233/2024-33. 5. Informes Gerais. Iniciada a 69 

reunião, o presidente do Consup IFRS, professor Júlio Xandro Heck, saudou a todos, agradeceu 70 

aos conselheiros e conselheiras pela presença na quarta reunião ordinária do Conselho 71 

Superior do IFRS. Agradeceu também a toda equipe de apoio da sessão, e as profissionais 72 

intérpretes da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS). Na sequência, ele anunciou a conferência 73 

nominal do quórum e chamada em voz alta pela pró-reitora Tatiana Weber, reitora substituta, 74 

que possui a prerrogativa legal de substituí-lo na presidência da sessão, e auxílio da secretária 75 

do Consup Cíntia Tavares Pires da Silva. Após efetuada a chamada, foi anunciada pela 76 

secretária do Conselho Superior a presença inicial de 45 (quarenta e cinco) conselheiros na 77 

sala de reunião RNP. Posse dos novos membros. Tomou posse e passaram a integrar o 78 

plenário: Marcelo Augusto Rauh Schmitt, representante titular dos docentes do Campus 79 

Porto Alegre; Crisiane de Freitas Soares, representante suplente dos docentes do Campus Rio 80 

Grande; Leia Maria Erlich Ruwer, representante suplente dos docentes do Campus Avançado 81 

Veranópolis; Simão Mendes de Moraes, representante titular dos técnico-administrativos do 82 

Campus Caxias do Sul; Luiz Eduardo Nobre dos Santos, representante titular dos técnico-83 

administrativos do Campus Rio Grande; Suélen Patrícia dos Santos, representante titular dos 84 

técnico-administrativos da Reitoria; Marcio Soares dos Santos, representante suplente dos 85 

técnico-administrativos do Campus Avançado Veranópolis; Liliana Arrue Marques, 86 

representante titular dos discentes do Campus Porto Alegre; Sabrina da Silveira Bandeira, 87 

representante titular dos discentes do Campus Rio Grande; José Eduardo Abreu de Paula 88 

Farias, representante suplente dos discentes do Campus Viamão; e Otávio Rizzatti Tedesco, 89 

representante suplente dos discentes do Campus Avançado Veranópolis. Foram expedidas de 90 

antemão as portarias de designação dos conselheiros citados, conforme a comunicação dos 91 

campi, e as publicações ocorreram no Boletim de Gestão de Pessoas do Governo Federal. O 92 

Termos de Posse dos conselheiros servidores serão expedidos via protocolo SIPAC para 93 
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assinatura digital, após encerrada a sessão; e os Termos de Posse dos conselheiros discentes 94 

serão expedidos e enviados para assinatura digital no sistema Sou Gov. Expediente. Se 95 

inscreveram para falar no Expediente da reunião os seguintes conselheiros: João Thiago da 96 

Silva de Borba para manifestação geral; e Rudinei Müller para proposta de matéria em regime 97 

de urgência. O conselheiro João Thiago da Silva de Borba cumprimentou a todos e apresentou 98 

a sua manifestação geral referente ao auxílio recebido no evento da enchente ocorrida no 99 

estado do Rio Grande do Sul. Ele relatou que na semana do dia dois de maio, a sua casa e de 100 

muitos alunos, foram atingidas pela enchente, e disse, que gostaria de agradecer em seu 101 

nome e de todos os estudantes atingidos pelo evento climático, toda a ajuda recebida do IFRS, 102 

pelos campi, professores e técnicos do IFRS e todo o acolhimento recebido da instituição. 103 

Agradeceu a toda comunidade do IFRS, e disse que por essa ajuda já estavam conseguindo 104 

retornar as suas casas e aos seus estudos. O reitor externou em nome de todo nosso Instituto 105 

e na pessoa do conselheiro João Thiago a nossa solidariedade institucional, agradeceu ao 106 

conselheiro o relato generoso, e informou que tivemos aproximadamente dois mil estudantes 107 

do IFRS que de alguma forma foram atingidos pelo evento climático, e informou serem dados 108 

concretos dos auxílios efetuados. O conselheiro Rudinei Müller apresentou a proposta de 109 

inclusão de pauta em regime de urgência para apreciação do Processo nº 23369.000909/2023-110 

99, referente a criação do Curso Superior de Tecnologia em Agroecologia, a ser ofertado pelo 111 

Campus Restinga do IFRS. Ele ressaltou que os percentuais dos cursos no campus estão sendo 112 

cumpridos rigorosamente, e que apenas nas Licenciaturas há algumas dificuldades, mas que 113 

estão empenhados no cumprimento de um segundo curso. A proposta cumpriu o rito 114 

regimental e foi assinada pelos seguintes conselheiros: Rudinei Müller, Patrícia Nogueira 115 

Hübler, Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Sérgio Werner Viana, e Maíra Baé Baladão Vieira. O 116 

presidente Júlio também ressaltou os pareceres favoráveis ao curso exarados pela Proen e 117 

pela Prodi no processo, e justificou, que apenas não houve tempo hábil de envio do processo a 118 

tempo de entrar na pauta. Ele também informou o parecer favorável do Comissão de Ensino, 119 

Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT) do Consup no processo. Não havendo 120 

objeções, o reitor encaminhou a votação para aprovação da inclusão da pauta em regime de 121 

urgência. Em regime de votação: 44 (quarenta e quatro) votos a favor da inclusão de pauta em 122 

regime de urgência; zero votos contrários e 01 (uma) abstenção. Aprovada pelo plenário a 123 

inclusão de pauta em regime de urgência do processo nº 23369.000909/2023-99. Encerrado o 124 

Expediente, o presidente iniciou a Ordem do Dia. O primeiro assunto de pauta foi a 125 

apreciação da aprovação da criação do Curso Superior de Tecnologia em Agroecologia do 126 
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Campus Restinga do IFRS Processo nº 23369.000909/2023-99. O reitor convidou o relator do 127 

processo, conselheiro Cristian Pio Ávila, e também presidente da Comissão de Ensino, 128 

Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT), para fazer a apresentação do parecer 129 

exarado pela comissão. Nesse momento, a secretaria do Consup encaminhou o processo 130 

completo para o e-mail de todos os conselheiros para apreciação. O conselheiro Cristian leu na 131 

íntegra o parecer e ao final apresentou o voto da comissão que “ainda que o processo tenha 132 

sido enviado de forma extemporânea, fora dos prazos regulamentares, por conta mesmo das 133 

várias análises e comissões por que passa, mas dada a importância do programa e de oferecer 134 

o curso ainda em 2025, indico a esse CONSUP a aprovação da criação do curso”. Em regime de 135 

discussão, o conselheiro Rudinei Müller, diretor do Campus Restinga, defendeu a proposta e 136 

de imediato agradeceu a todas as pessoas que se envolveram com esse Projeto Pedagógico de 137 

Curso (PPC), mas principalmente, a comunidade externa que se envolveu no projeto. 138 

Ressaltou que o campus está localizado em uma região rural e de extrema importância esse 139 

curso para o local onde está inserido o campus. Informou todo o apoio recebido da 140 

comunidade do campus e Reitoria para a implantação desse projeto. Informou que há 141 

condições de ofertar o curso na qualidade que ele necessita. Ressaltou que os docentes 142 

assumiram a causa e estão aptos e preparados a trabalhar com o curso, com hortas, plantio de 143 

árvores e reflorestamentos feitos no campus. Assim, ressaltou a importância da criação desse 144 

curso para a comunidade e para poderem avançar nesse curso. A conselheira Daniela Nicoletti 145 

Favero agradeceu a inclusão da pauta em regime de urgência, e ressaltou que esse é um curso 146 

do ano de 2022, mas que vem sendo construído muito antes desta data. Salientou a 147 

importância desse curso para a comunidade local, pensando nas funções dos IFs nas suas 148 

próprias comunidades. Explicou que o curso está localizado em uma zona urbana, que era uma 149 

zona rural, falou da verticalização, e do impacto que o curso técnico em agroecologia já possui 150 

na sua comunidade. Ressaltou também o protagonismo feminino muito relevante em 151 

comunidades como a Restinga, em muitos lares são chefiados por mães que trabalham 152 

arduamente para dar mais autonomia, uma segurança alimentar e prospecção de futuro para 153 

os seus filhos. Salientou que o curso irá ressaltar ainda mais o papel do IFRS em fomentar 154 

política públicas que sejam ambientalmente conscientes. A conselheira Carla Andreza Silva de 155 

Barros defendeu também a proposta como discente, e destacou a importância da 156 

Agroecologia para o Campus Restinga, e no formato que está sendo proposto. Não havendo 157 

mais inscritos, o reitor encaminhou a votação do parecer. Em regime de votação: 47 (quarenta 158 

e sete) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e 01 (uma) abstenção. Aprovada pelo 159 
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plenário a criação do Curso Superior de Tecnologia em Agroecologia, a ser ofertado pelo 160 

Campus Restinga do IFRS, conforme os autos do processo nº 23369.000909/2023-99. O 161 

assunto seguinte da pauta referiu-se ao item a. 1. Aprovação da ata da reunião anterior: a. 162 

Ata da 3ª Reunião Ordinária do Consup IFRS, realizada em 25 de junho de 2024, via 163 

webconferência. O presidente propôs a aprovação da ata por aclamação, com o registro das 164 

abstenções. Se abstiveram da aprovação da Ata da 3ª Reunião Ordinária do Consup IFRS, 165 

realizada em 25 de junho de 2024, os seguintes conselheiros: Daniela Nicoletti Favero, Justina 166 

Bechi Robaski, Luiz Eduardo Nobre dos Santos, Simão Mendes de Moraes, e Suélen Patrícia 167 

dos Santos. Não havendo objeções, e com os devidos registros das abstenções, a ata da 3ª 168 

Reunião Ordinária do Consup IFRS, realizada em 25 de junho de 2024, foi aprovada pelo 169 

plenário. O assunto seguinte referiu-se ao item 2. Apreciação dos pareceres da Comissão de 170 

Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT): a. Proposta de reformulação 171 

do PPC do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu - Especialização em Gestão de Projetos e 172 

Inovação para continuidade da oferta no Campus Canoas do IFRS - Processo nº 173 

23361.000789/2023-08. O relator do processo, conselheiro Cristian Pio Ávila, e também 174 

presidente da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT), leu 175 

na íntegra o parecer exarado pela comissão. Ao final, apresentou que o parecer recomendou a 176 

aprovação do processo com ressalvas, e apontou duas considerações: uma pedagógica 177 

referente à oferta de vagas do curso e outra quanto a metodologia utilizada para 178 

apresentação dos PPCs para essa Comissão. Em regime de discussão, a conselheira Patrícia 179 

Hübler, diretora-geral do Campus Canoas, expôs que o campus seguiu rigorosamente as 180 

recomendações da Pró-Reitoria de Ensino e da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional 181 

para submissão da proposta, e informou os pareceres favoráveis exarados no processo. 182 

Agradeceu ao conselheiro as considerações, e esclareceu que esse é um curso histórico, de 183 

vários anos, e ele apenas abre novas turmas quanto uma turma é concluída, e não correndo o 184 

risco de haver um acúmulo ou atendimento inadequado dos estudantes do curso. Assim a 185 

cada novo ingresso entram 40 estudantes, e só ocorre um novo ingresso quando a turma 186 

anterior está concluída. Assim, diante da sua exposição, a conselheira Patrícia solicitou aos 187 

conselheiros e conselheiras a aprovação da proposta de reformulação do referido curso 188 

apresentado pelo Campus Canoas. O conselheiro João Thiago da silva de Borba pediu um 189 

esclarecimento do relator se o parecer era favorável e ficando o processo aprovado e as 190 

recomendações para uma próxima proposta de reformulação. O presidente observou que 191 

entendeu também que a recomendação era pela aprovação e as considerações para os 192 
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próximos processos. O conselheiro Claudio Enrique Fernández Rodriguez complementou os 193 

esclarecimentos da diretora Patrícia, e expôs, que a oferta eventual do curso está consignada 194 

no nosso PDI (Plano de Desenvolvimento Institucional). Informou que há uma previsão de 195 

oferta do curso a cada dois anos, e que isto está devidamente previsto no PDI, e salientou que 196 

esse dado está disponível. Concordou que o processo poderia ser mais claro, mas ressaltou 197 

que há essa previsão. O relator Cristian retomou a palavra e parabenizou a diretora Patrícia e 198 

o Campus Canoas pela atuação do campus no auxílio dos atingidos pela enchente, e que ainda 199 

assim conseguiram retomar as suas atividades. Em relação as questões, ele esclareceu que 200 

seriam sugestões apontadas para facilitar o trabalho das comissões, inclusive quando recebem 201 

demandas em trabalhos de urgência. Falou que seria uma sugestão e que se sentia 202 

contemplado com o esclarecimento da Patrícia quanto a oferta e ao número de alunos, e 203 

recomentou a aprovação da proposta do Campus Canoas. O conselheiro Marcelo Augusto 204 

Rauh Schmitt observou que o parecer recomendava a aprovação da proposta com ressalvas, 205 

mas que, todavia, as ressalvas não estavam devidamente explícitas, e eram recomendações. 206 

Assim, ele solicitou uma atenção dos colegas pareceristas no sentido de cuidado quanto aos 207 

termos, e que os pareceres contenham apontamentos mais assertivos. O presidente 208 

agradeceu as questões apontadas pelo conselheiro Cristian, e solicitou a secretaria do Consup 209 

que encaminhasse essas sugestões às pró-reitorias no sentido de facilitar a análise dos 210 

processos. Não havendo mais inscritos para discussão, o reitor encaminhou a votação do 211 

parecer que foi favorável. Em regime de votação: 46 (quarenta e seis) votos a favor do 212 

parecer; zero votos contrários; e zero abstenções. Aprovada pelo plenário por unanimidade a 213 

proposta de reformulação do PPC do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu - Especialização em 214 

Gestão de Projetos e Inovação para continuidade da oferta no Campus Canoas do IFRS, 215 

conforme os autos do processo nº 23361.000789/2023-08. b. Alteração do PPC do Curso de 216 

Ciências da Natureza - Biologia e Química - Licenciatura - Campus Porto Alegre do IFRS - 217 

Processo nº 23368.000293/2024-47. O conselheiro Adair Adams, relator do processo, 218 

apresentou o parecer exarado pela Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e 219 

Títulos (CEPEPT). Ele leu na íntegra o parecer exarado e ao final apontou que “a proposta 220 

atende todos os fluxos normativos do IFRS e aos preceitos de construção coletiva, dá 221 

continuidade à formação docente, algo mais que fundamental na sociedade brasileira, e visa o 222 

bem comum por meio do conhecimento diverso e plural”. E assim, informou que “a CEPEPT dá 223 

parecer favorável à aprovação das alterações do PPC do Curso de Ciências da Natureza - 224 

Biologia e Química - Licenciatura, do Campus Porto Alegre”. Em regime de discussão, o 225 
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conselheiro Sérgio Wesner Viana, diretor-geral do Campus Porto Alegre, agradeceu o parecer 226 

da comissão, e disse que gostaria de agradecer também a todos os professores da área que 227 

trabalharam na proposta, bem como toda a comunidade do campus que se envolveu nesse 228 

trabalho. Ressaltou a importância da aprovação da proposta, tendo em vista a atualização do 229 

PPC, e ressaltou a inclusão da curricularização da extensão nesse processo. Informou que 230 

todos os ritos necessários para apresentação da proposta foram cumpridos, e solicitou aos 231 

conselheiros e conselheiras a aprovação da proposta e ficou à disposição para 232 

esclarecimentos. Não havendo mais inscritos para discussão, o reitor encaminhou a votação 233 

do parecer. Em regime de votação: 44 (quarenta e quatro) votos a favor do parecer; zero 234 

votos contrários; e zero abstenções. Aprovada pelo plenário por unanimidade a alteração do 235 

PPC do Curso de Ciências da Natureza - Biologia e Química – Licenciatura, ofertado pelo 236 

Campus Porto Alegre do IFRS, conforme os autos do processo nº 23368.000293/2024-47.c. 237 

Alteração do PPC do Curso de Engenharia Química - Campus Feliz do IFRS - Processo nº 238 

23365.000705/2024-79. O conselheiro Adair Adams, relator do processo, apresentou o 239 

parecer exarado pela Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos 240 

(CEPEPT) que foi favorável a alteração do PPC. Em regime de discussão, o conselheiro Marcelo 241 

Lima Calixto, diretor-geral do Campus Feliz, agradeceu o parecer da comissão. Também fez um 242 

agradecimento especial a comissão do campus, que se empenhou em adequar o nosso curso 243 

de Engenharia a nossa realidade. Informou o grande ganho de poder ofertar as disciplinas 244 

também no turno noturno, pois a maioria dos nossos alunos são trabalhadores. E também, 245 

relatou que essa alteração poderá trazer futuramente a possibilidade de um curso de 246 

Engenharia Ambiental, e que será setenta e cinco por cento próxima ao curso de Engenharia 247 

Química. Ele também agradeceu a Pró-Reitoria de Ensino que atendeu a urgência do pedido. A 248 

final da exposição, o conselheiro Calixto solicitou aos conselheiros e conselheiras a aprovação 249 

da alteração por ser uma necessidade de atendimento da comunidade do Campus Feliz. Não 250 

havendo mais inscritos para discussão, o reitor encaminhou a votação do parecer. Em regime 251 

de votação: 47 (quarenta e sete) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e zero 252 

abstenções. Aprovada pelo plenário por unanimidade a alteração do PPC do Curso de 253 

Engenharia Química, ofertado pelo Campus Feliz do IFRS, conforme os autos do processo nº 254 

23365.000705/2024-79. d. Alteração do turno de oferta do Curso de Administração ofertado 255 

pelo Campus Erechim do IFRS - Processo nº 23363.000489/2022-10. O relator do processo, 256 

conselheiro Cristian Pio Ávila, e também presidente da Comissão de Ensino, Pesquisa, 257 

Extensão, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT), fez um esclarecimento antes da apresentação do 258 
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parecer exarado pela comissão. Explicou que entendia que os processos são submetidos a 259 

apreciação somente após o cumprimento dos ritos e procedimentos, mas disse, que achava 260 

importante a exposição de dúvidas e contribuições a respeito dos processos apresentados. 261 

Observou ser este um último olhar de indicações no sentido de ajudar e aprimorar os 262 

processos. O conselheiro Cristian leu na íntegra o parecer exarado pela CEPEPT e ao final 263 

apontou pela aprovação, com ressalvas, da alteração do turno de funcionamento do Curso de 264 

Graduação em Administração do Campus Erechim. Todavia, explicou que os questionamentos 265 

seriam no sentido de fomentar a discussão para os próximos processos. Informou que 266 

comissão já tinha sido informada pela secretaria do Consup da possibilidade de a comissão 267 

sanar as dúvidas, antes de exarar o parecer final, conforme previsto no regimento. Em regime 268 

de discussão, o conselheiro Sidnei Dal’Agnol, diretor-geral do Campus Erechim, agradeceu o 269 

parecer exarado e as recomendações. Ele esclareceu que a discussão apontada foi feita e que 270 

foram chamados todos os estudantes matriculados no curso de Administração. Informou que 271 

o retorno foi de que cem por cento dos alunos foram favoráveis a mudança do curso para o 272 

curso noturno. Ressaltou a importância dessas análises apontada, e explicou que no início do 273 

curso as devidas análises foram feitas, e hoje temos o retorno dos estudantes que irão cem 274 

por cento alterar o turno. O conselheiro Sidnei disse que o campus estava à disposição caso 275 

fosse preciso mais alguma documentação para a Proen, e também à disposição dos 276 

estudantes caso venha surgir por ventura alguma demanda fora do planejamento. Ele também 277 

solicitou a aprovação da proposta pelos conselheiros. O reitor ressaltou o movimento muito 278 

oportuno do Campus Erechim de fazer essa proposta, e registrou uma ata constante no 279 

processo, com a manifestação e aprovação dos estudantes pela troca do turno. Assim, 280 

considerando todos os esclarecimentos do diretor do campus e do relator, ele propôs a 281 

votação pela aprovação da alteração do turno de oferta do curso. Não havendo mais inscritos 282 

para discussão, o reitor encaminhou a votação do parecer. Em regime de votação: 45 283 

(quarenta e cinco) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e zero abstenções. 284 

Aprovada pelo plenário por unanimidade a alteração do turno de oferta do Curso de 285 

Administração, ofertado pelo Campus Erechim do IFRS, conforme os autos do processo nº 286 

23363.000489/2022-10. e. Nova proposta de calendário para a revisão do Projeto 287 

Pedagógico Institucional (PPI) do IFRS - Processo nº 23419.000453/2024-13. O presidente 288 

Júlio explicou que devido a calamidade climática foi preciso fazer uma nova proposta de 289 

revisão do Projeto Pedagógico Institucional (PPI) do IFRS. O relator do processo, conselheiro 290 

Cristian Pio Ávila, e também presidente da Comissão de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-291 
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Graduação e Títulos (CEPEPT), fez a apresentação do parecer exarado pela comissão que foi 292 

favorável a nova proposta. Não havendo inscritos para discussão, o reitor encaminhou a 293 

votação do parecer. Em regime de votação: 45 (quarenta e cinco) votos a favor do parecer; 294 

zero votos contrários; e 01 (uma) abstenção. Aprovado pelo plenário a proposta de novo 295 

calendário para a revisão do Projeto Pedagógico Institucional (PPI) do IFRS, conforme os autos 296 

do processo nº 23419.000453/2024-13. 3. Apreciação do parecer da Comissão de Legislação, 297 

Normas, Regimentos e Recursos (CLNRR): a. Revisão da Política de Desenvolvimento de 298 

Coleções do Sistema de Bibliotecas do IFRS – Processo nº 23419.003244/2024-13. A 299 

conselheira Rafaela Soares Dionísio da Silva leu o parecer da Comissão de Legislação, Normas, 300 

Regimentos e Recursos (CLNRR) exarado pela conselheira relatora Maíra Baé Baladão Vieira, 301 

ausente na reunião. O parecer da CLNRR recomendou ao plenário a aprovação da revisão da 302 

Política de Desenvolvimento de Coleções do Sistema de Bibliotecas do IFRS. Não havendo 303 

inscritos para discussão, o reitor encaminhou a votação do parecer. Em regime de votação: 42 304 

(quarenta e dois) votos a favor do parecer; zero votos contrários; e zero abstenções. Aprovado 305 

pelo plenário a revisão da Política de Desenvolvimento de Coleções do Sistema de Bibliotecas 306 

do IFRS, conforme os autos do processo nº 23419.003244/2024-13. O conselheiro Jucelio 307 

Kulmann de Medeiros fez o registro do seu voto favorável à aprovação da política, e justificou 308 

que não conseguiu votar por falta de conexão no momento da votação. O conselheiro Fabiano 309 

Dornelles Ramos também registrou o seu voto favorável nos itens 2d, 2c e 3a da pauta, 310 

também por falta de conexão no momento das votações. 4. Apreciação do parecer da 311 

Comissão de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e Patrimônio (CDIOFP): a. 312 

Solicitação de ratificação do Relatório de Gestão 2023 da FEEng (Fundação Empresa-Escola 313 

de Engenharia da UFRGS) – Processo nº 23419.003233/2024-33. O presidente Júlio explicou 314 

que a fundação aprovou o seu Relatório de Gestão 2023 e o Consup precisa fazer a ratificação 315 

desse relatório. A conselheira Letícia Martins de Martins, relatora do processo e presidente da 316 

Comissão de Desenvolvimento Institucional, Orçamento, Finanças e Patrimônio (CDIOFP) 317 

apresentou o parecer exarado pela comissão. Ela ressaltou em seu parecer os aspectos mais 318 

importantes e os requisitos legais, e anunciou que a CDIOFP recomendava a aprovação da 319 

ratificação do Relatório de Gestão 2023 da FEEng. Não havendo inscritos para discussão, o 320 

reitor encaminhou a votação do parecer. Em regime de votação: 46 (quarenta e seis) votos a 321 

favor do parecer; zero votos contrários; e 02 (duas) abstenções. Aprovado pelo plenário a 322 

solicitação de ratificação do Relatório de Gestão 2023 da FEEng (Fundação Empresa-Escola de 323 

Engenharia da UFRGS), conforme os autos do processo nº 23419.003233/2024-33. 5. Informes 324 
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Gerais. Nos informes gerais, o presidente do conselho informou a publicação do Edital nº 325 

2/2024 – CONSUP-REI para indicação de representantes dos Egressos no Consup IFRS, e 326 

anunciou que no mês de setembro haverá a publicação de outro Edital para os representantes 327 

da Sociedade Civil, e solicitou ajuda na divulgação. Além disso, o reitor avisou a convocação de 328 

uma Reunião Especial do Consup IFRS, no dia 27 de agosto de 2024, para readequar a 329 

Ouvidoria do IFRS e vinculando diretamente ao reitor, por solicitação da CGU (Controladoria 330 

Geral da União). Informou que será uma reunião muito breve, mas que precisa de um quórum 331 

qualificado, e que será de suma importância para sanar recomendação da CGU. Agradecendo 332 

a presença de todos os conselheiros e conselheiras, e de toda a equipe de apoio para 333 

realização da sessão, às dez horas e cinquenta e cinco minutos, o Presidente do Conselho 334 

Superior, professor Júlio Xandro Heck, declarou encerrada a reunião. E, para constar, eu, 335 

Cíntia Tavares Pires da Silva, secretária do Conselho Superior do IFRS, lavrei a presente ata, 336 

que após lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente. Bento Gonçalves, vinte de 337 

agosto de dois mil e vinte e quatro.  338 
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